

## LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA

Artículos y glos dirigidos a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción

a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

## Libertades francesas

### La prisión de Sebastián Faure

«Voilà l'homme rouge qui nassé...» ha escrito en alguna parte aquel gran poeta de la rebelión que llamamos Víctor Hugo, refiriéndose indubitablemente a la bestia humana que, sedienta de sangre cálida, destrozó como el tigre las carnes por un puro y morboso placer.

Esa frase que todo lo sintetiza, el mismo autor de «Los trabajadores del mar», no hubiera vacilado en escupirla hoy a la cara de los franceses, cuyo estúpido patriotismo es tanto más despreciable cuanto más alarde hacen de servir la escarrosina causa de la libertad, la igualdad y la fraternidad, palabras huecas en absoluto, que nada dicen ni prometen sino a los seres infelices que aún creen que la bárbara hecatombe actual ha de traer como lógica consecuencia la emancipación total de las masas.

Francia, la libérrima Francia, acaba de dar una nueva y brillante ocasión de creérsela en su falso apostolado de reivindicaciones ciudadanas.

Ella, la minada nación del medio día de Europa, que jactóse siempre de marchar a la cabeza de los países civilizados por sus fíeles abnegados, vuelve nuevamente a mostrar la fuerza hinchada de su aparato de justicia y de verdad no son otra cosa que una serie de púlpitos cancerosos que ella esconde — hipócrita y ruin — tras la bandera tricolor, cubriendo al mismo tiempo aunque con cierto exceso el girar de sus víctimas con el kikiriki de su gallo deator.

No atacamos hoy a Francia, por que si nomás. Repetimos por la milonésima vez que para nosotros el patriotismo, sea él alemán, inglés, ruso, italiano o cochinchino, son en conjunto la soga inmensa de un eterno ahogado: el pueblo, a quien tanto latinos como germanos solo quieren exprimir su sudor de producción, la que es ya cosa antigua.

Nos especializamos con la libérrima Francia a propósito de esa su nueva prueba de civilización a que más arriba aludimos, prueba que el periodismo bonaerense la da en la siguiente forma: «París, noviembre 18. — Se formuló ayer una acusación contra Sebastián Faure, por atentados que caen bajo la sanción del código penal. — El juez ordenó proceder inmediatamente contra el inculcado.

Sebastián Faure, que no siguió el camino canalla de un Hervé, sino, por el contrario, que en medio del heroico fragor de la pelea mantuvo firme y recto e impenetrable como una roca, es ahora acusado por los jueces de la libérrima Francia, la Galia heroica, por atentados que estamos seguros se reducen a elevar la voz por la paz universal, por el reconocimiento de la verdad y de la justicia, es decir, por esas magnas palabras alentadoras con que Francia quiere justificar la matanza horrenda de millones de soldados que ayer eran obreros, la quemazón de los campos, el desastre de la familia y de las ciudades.

Sebastián Faure no podía convenir al gobierno francés, por la sencilla razón de que un hombre que habla claro y siente hondo no puede ser apreciado en su país que está entregado de lleno a la productiva tarea de propiciar y consumir sin mayores trámites la ruina completa de un pueblo que cuenta de 45 a 50 millones de seres.

Sebastián Faure, que fué y es anarquista, era imposible que no oyese un día, u otro en manos de los escribas que en Francia actualmente representan la idea de justicia, como la fé presentaron contra Emilio Zola, por ejemplo.

Respecto a las consecuencias que este arresto oportuno atentados que sufre nues-

tro compañero, fácil es preverlas, pues es bueno tener en cuenta que en Francia, contra lo que parvidistas imbeciles suelen decir sin ningún conocimiento de causa, cuando llega el caso se fusila a un hombre, o a una mujer, con la misma tranquilidad con que se ahorca en Inglaterra, se electrocuta en Norte América, se fusila en Alemania, sin contemplaciones, porque de haberlas no sería posible llevar adelante la Civilización.

Estamos a la expectativa con alguna inquietud, dado que es muy poca nuestra confianza en esas naciones que cacarean mucho y a los cuatro vientos sus libertades.

## LA GIRA DE LA F. O. R. A.

Con el fin de intensificar la propaganda entre los braceros, la Federación Obrera Regional Argentina ha organizado una gira de propaganda por los pueblos del interior y la que estará a cargo del compañero Jesús Gómez.

El delegado visitará en la próxima semana las siguientes localidades: por la línea del F. C. O., Luján, Mercedes, Mecha, Bragado, Nueve de Julio, Trenque Lauquen, Tres Lomas, General Pico, Quiroga, Lincoln y demás localidades que lo soliciten, dirigiéndose para ello a esta Federación, calle Malheu 1172, o al compañero en gira.

El próximo viernes saldrán los delegados Bianchi y Rey Villalva, en gira también por los pueblos del interior.

Desde ya los compañeros e instituciones pueden dirigirse a la F. O. R. A., cooperando moral y materialmente a fin de que la obra emprendida llene satisfactoriamente su cometido.

## «Espectáculos ingratos»

«Civilización significa refinamiento, mozigateo, corrección en los modales y en las palabras, imposibilidad en el vestuario, como progreso se llama al vestuario puesto en práctica para explotar y para matar.

La sociedad posee una moral convencional que es la gran base de nuestra civilización, donde la hipocresía juega su principal papel, tendiendo un velo a las perversidades humanas, a la animalidad ingérita de los hombres dominados aún por la tara enorme de prejuicios que hacen del ser racional el más vil y perverso de la creación. Si la hipocresía es la base de toda moral, la simulación es el arma empleada para la lucha por la vida, y vive mejor el individuo en cuanto más hipócrita es, en cuanto mejor sabe simular.

En la literatura, en el arte, en todas las manifestaciones del pensamiento se deja traslucir la hipocresía hecha moral, y el convencionalismo es, en la mayoría de los casos, el que determina hasta los actos más anormalizados de los individuos. El periodismo, que debiera ser baluarte de la libertad, el derecho y la justicia, sirve solo para defender mezquinas pasiones e intereses bastardos, donde el cálculo mide las columnas y el oro vil paga las palabras alisonantes de los eternos adulones que escriben en los órganos de la opinión.

Pero lo más estúpidamente asombroso es el concepto que sobre la moralidad tienen los escritores a sueldo. Hipócritas, mozigatos, enemigos de la realidad brutal que nos presenta el desmenuzarse las lacras sociales, combaten el vicio, la delincuencia y la prostitución cuando funcionan fuera de la ley; pero la fomentan, la justifican, la ensalzan, las elevan a la categoría de virtudes, cuando bajo la protección de las leyes, funcionan en iguales condiciones que el más lícito comercio.

Alarmada por la gran cantidad de mujeres que, por las calles céntricas de «nuestra» esplendorosa metrópoli, pululan ofreciéndose a los transeúntes el goce de sus carnes marchitas, «La Razón» pone el grito en el cielo pidiendo la consabida «batida» para exterminar esta plaga, ese montón de desperdicios que ofenden a la moral convencionalista e hipócrita, y que, a falta de

otra cosa comerciable, ofrecen los besos de sus bocas descarnadas, y hambrientas.

Las calles céntricas de la ciudad — dice la moralizadora cloaca — comprendidas dentro de la jurisdicción 3.ª de policía, ofrecen, en las horas de la tarde y de la noche, el espectáculo de un desfile incesante de mujeres de la mala vida, que circulan libremente por los parajes más concurridos, al amparo de la tolerancia de la autoridad que, con su actitud pasiva, permite se produzcan, en esta parte de la metrópoli, escenas poco edificantes.

«Mujeres de mala vida! No sabéis vosotros, periodistas toreros y concupiscentes, porque esas mujeres venden sus carnes por las calles céntricas, por que gustan al ojo del transeúnte una proposición pudibunda?

## ¿SINCERIDAD?

No mientas sinceridad, tú, equilibrista de la mentira, tramoyista del desparpajo. La sinceridad no se demuestra simulando virtudes que no se poseen, escribiendo la hipocresía como arma y la maldiciencia como recurso supremo para desprestigiar al que tuvo ocasión de descubrir los propósitos infames que se ocultan en tu alma perversa.

Eres bajo, ruin y cobarde; capaz de la más baja villanía; tienes el corazón hacinado por el despecto y la perversión pujando por romper tu aparente mansedumbre, que te asimulas a fuerza de fingir. Hay una pasión brutal, salvaje, que domina tus sentidos; hay un deseo morboso no satisfecho en que la impresión de todas las miserias acumuladas en una faz certera donde el cretinismo más refinado ha trazado arrugas definitivas.

Has simulado mucho y engañado con tu cara compungida de arlequín despectado a los que se confundieron de sus miserias, comparables solo a las miserias morales que trataste de ocultar, erigiéndote en hermano fraternal, en padre amoroso... Recuerda todas tus villanías; recuerda aquella noche en que el sátiro dominó a la carnalidad de hombre, ficial que caerse de aquella tentativa infame, platicando sobre la lealtad del amigo, del compañero, pretendiendo sublimar el amor, tú que trataste de hollarlo en el lecho de tus concupisencias; séguese estrechando mi mano, fingiéndome sinceridad, después de haber cometido la más grande villanía, pasado el momento en que pretendiste abusar de la confianza que en ti tenía depositada una familia. ¿Recuerdas? «Tendré dos hijas — decías — pues yo solo necesito de los amores paternales, por que el recuerdo de la sofra, absorbe todos mis sentidos. Y fingiendo siempre, apelando a la hipocresía que grabó en tu semblante otrora arrugas definitivas... planteaste la cuestión, que era sin duda tu preocupación en tu propio lecho sería cosa fácil; la impudencia rodearía tu acción infame; apelaría a la astucia, o a la fuerza, ya que por amor no podrías conseguir las caricias de la «hija», de la prometedora que tanto te fingías amistad, de aquel que te engañaste con tus sonrisas de eterno hipócrita y lográsteles, que a fuerza de oírte llorar, se condolería de tus desventuras... ¿Recuerdas tus insinuaciones cuando pretendiste basar el cuerpo de la que te amaba, confiada a tu cariño paternal, sin esperar la acometida del sátiro?

«Oh, cuánta miseria, cuánta villanía, cuánta inmundicia se aloja en tu pecho perversido!

Y aún pretendes pasar por mártir, engañando con tus protestas de sinceridad a los que no logran ver, a través de la careta, tu verdadera faz de fauno. No puedes imaginarte el desprecio que siento hacia tu insignificante persona de viejo, decrepito. Es así como te encuentro en el momento de necesidad de manchar mis manos al abofetearlo. Y será mejor que no nos encontremos. Si te resta un poco de pudor, retráete de ese campo que enlodas; busca en la crápula el medio de acción propio a tus aptitudes, ya que por fin se te ha caído la careta.

Los amigos que hoy engañados con tus avaras de sinceridad, se darán cuenta algún día de que eres un arlequín, equilibrista de la mentira y tramoyista del desparpajo. Y te desprestigiarán con todo el corazón, con la misma vehemencia que yo hoy te desprecio.

Emilio López ARANGO.

## RODIN

Augusto Rodin, el poeta supremo que en la piedra supo esculzir maravillosamente la belleza, ha muerto en París el sábado 17 de noviembre, a una avanzada edad en que otros, grandes artistas como él, habían ya entrado en el ingrato camino de la decadencia.

Porque Rodin pudo, hasta su último momento casi, plasmar las concepciones suyas sin denotar esa fatiga que muchos grandes hombres, la mayoría, experimentan tras una lucha forrada por la vida y por la victoria, que es en ellos parte inherente, pues nunca un genio fué comprendido en su tiempo aunque hiciera todos los esfuerzos posibles por lograrlo.

El enorme orfibre de las ideas grandes, aquejado de amor inmenso a la naturaleza y a los hombres buenos que en sus manos supratécnicas transformáronse en monumentos raros, trocando la piedra en la carne blanca hecha de sensaciones, batalló como un titán pánico contra la adversa opinión de los milanos de la crítica inculta e incomprensiva; batalló años y años por vencer la fría indiferencia de aquellos que nada sienten ni comprenden fuera de lo que la rutina viene recomendando desde hace siglos; pero, al fin, se impuso, costoso y aglastador, al criterio infeliz de los retrógrados, obligando al mundo entero a admirar su estupenda obra que hales consagrado «per in sécula», uno de los más geniales esculptores que la humanidad mecó en su seno tras el calvario indispensable...

Enamorado profundamente de la estatuaría helénica, Rodin abrevó en las

fuentes magnas que Fidias creó y que Scopas, Lisipos, Praxiteles y Mirón colmaron de belleza, desde la crisoleo fantasma estatua de Pallas Atena hasta el tamoso «Laocoón» y no sólo abrevó sino que llegó a asimilarse aquella grandiosa estética, la cual, reformada con el estudio hondísimo de la ciclopea labor de Miguel Ángel Buonarroti, de la suil de un Brunelleschi y de la de un Donatello, hizo que el genio de la estatuaría que acaba de extinguirse, sintetizarse en sus obras la imponderable visión del mundo moderno que es patrimonio de todos hoy.

Tanto como costó el triunfo, la suil inextinguible que le excomaró por siempre, así infiltróse en los seres sensibles y fuertes el espíritu de rebelión que era característico en Rodin, la inómita bravura, con que llegó a vencer a todos sus detractores, esos mismos críticos asonados que hicieron de Shakespeare un anónimo poeta durante algunas centurias, que silbaron a Wagner y que creyeron también cosas de locos las telas hermosísimas de los impresionistas franceses...

Muerto Augusto Rodin, no quedan ahora más que dos o tres esculptores de su talla, siendo uno de ellos Iván Mestrovic, gigante del arte escultórico que aún no es conocido suficientemente, pero que no tardará en imponerse al mundo desde la tierra balcánica donde nació y vive y trabaja sus dioses...

Rodin y Mestrovic significan el más alto nivel logrado por la elevación de un arte que, fuera de ellos dos, apenas si tiene unos pocos dignos sacerdotes contemporáneos.

Entre otras obras, lega Rodin a la posteridad, el gran monumento de bronce de «Le Penseur», las cabezas eternas de Balzac, de Mozart, de Mirbeau, «Le Baiser», «El hombre que anchar», «Los burgueses de Calais», «La Creación», y muchísimas más, faises extrañas de un genio que pasó a través de la vida siendo artista y a la vez hombre; es decir, como un astro...

Luis A. REZZANO.

## DESDE ROSARIO

### Colazos del «arreglo» - Huelga en la Refinería Argentina

Procederes pallales - Los primeros síntomas del descontento

«Los anarquistas, siempre hemos propagado y con tesón, lo inútiles y contraproducentes que resultan para los trabajadores, los arreglos amistosos con nuestros eternos explotadores o igualmente la imposibilidad de armonizar los intereses encontrados de los capitalistas y obreros.

Aquí, en el Rosario, ya se han producido los primeros conflictos, determinados directos del «arreglo» sindical ministerial que dió por terminada la huelga ferroviaria.

En el F. C. C. A., fué donde se produjo el primer movimiento, siendo los telegrafistas los que abandonaron el trabajo por no estar conformes con el horario que se les quería hacer bajar, sin tener en cuenta para nada, lo pactado al reanudar las tareas después de la huelga. La actitud decidida de estos empleados, lejos de encarrilar a la señora empresa, la sacó de quicio, pretendiendo en los primeros días de la huelga, reemplazar a todo el personal del telégrafo antes que ceder a las justas peticiones de éste.

El segundo movimiento lo realizó el personal de talleres del F. C. C. A. de la Compañía General, quien se negó al trabajo por el no cumplimiento de la jornada de 8 horas, secundando la huelga los telegrafistas, quienes reclamaron la tarea de 6. Este movimiento, heroico en principio, fracasó debido a que se nombró árbitro al jefe político de ésta, que es un excelentísimo señor nulidad por donde se le busque y rebuque. Su intervención dió lugar a la vuelta al trabajo en las mismas condiciones en que estaban, o sean 10 horas diarias de jornada. Quebrantado el gremio, en espera de la «reclamación» del Trabajo, ¡Se habrá visto mayor candidez proletaria!

Como coloforo de esta huelga, en la estación «La Bajada», fueron quemados cuatro vagones cargados con pasto. También en la estación «Paradas», del F. C. C. A., se quemaron dos vagones con pasto y uno cargado de leña.

### En la Refinería

Todo el personal que trabaja en la Refinería Argentina, se ha declarado en huelga ante la estúpida patronal de no querer reconocer a obra a la sociedad obrera que dos meses antes reconociera y se comprometió a no tomar obreros no asociados. La huelga es también motivada por la pretensión de la dirección del establecimiento, que pretendía hacer trabajar un relevo de mujeres en la noche, y como éstas no accedían, el director insultó con palabras soeces a una compañera en presencia de todas las demás obreras. Con tal motivo, la sociedad «Unión Obreros y Obreras de la Refinería Argentina», ha lanzado un manifiesto, explicando las causas que motivaron el actual conflicto, y, entre otras cosas, termina con los siguientes párrafos:

«Por lo tanto, queda probado que la provocación parte de esa dirección, y la huelga tiene como objeto que se cumpla el pliego de condiciones en todas sus partes, y que la Sociedad sea respetada, consultándola en lo que se refiere a las condiciones de trabajo, para impedir la competencia que pudiera ser causa de discordia entre el personal.

«Puesto en evidencia las causas de esta huelga que por acto solidario, se traduce en movimiento de carácter defensivo, a lo cual llama la atención de los trabajadores, para que no vengan a traicionar este movimiento y se solidaricen a esta causa noble y justificada.

«Trabajadores, la lucha entablada contra nuestros explotadores, es la prueba que evidencia nuestro espíritu combativo, para la reconquista de nuestro derecho.

«Compañeros y compañeras, alerta en el momento de prueba!

«Viva la solidaridad obrera! Viva la Huelga!

«Que nadie traicione la causa!»

En la policía-La inquisición radical

Todo cuanto se diga en contra de la policía radical, principalmente de la división de investigaciones, será poco para condenar los procedimientos inquisitoriales y bárbaros que son la norma de conducta seguida por los esbirros...

gastos que son amentados; hay llores y hay bocas que dan palabras de aliento. Un niño, encima de un pretil, cerro de unos cosacos; como contento de lo que pasa, como un Gavroche saludando a los presos que sacan la cabeza por las ventanillas...

Apogeo de la orgía la noche que Giro. Desviando el cauce del Eufrates, se desbordó de Babilonia. Ya sientes los escalofríos que Napoleón sintió en Waterloo el día de su derrota. Ya sientes de Serán sentirnos años hace, al ser arrojados desde el balcón de su palacio de Belgrado. Ya sientes blandir los puñales de los conjurados...

fecciones que tengamos por herencia y por educación. Y tenemos tanto malo! Claro que este esfuerzo es difícil, para algunos ingrato, pues no persigue conquistas materiales. Holgarías económicas...

LA PROTESTA SUSCRIPCION Mensual \$ 1.50 Exterior \$ 1.80 Número suelto \$ 0.06

miad, luchando directamente por viejas aspiraciones de justicia y de igualdad. El que esto escribe no puede calcular por más tiempo, tanta miseria moral encontrada en el seno de un partido, que llamándose socialista...

viles infamias; quieren tener en la impudencia canalla, los crímenes que a diario cometen los pretorianos al servicio del señor jefe de policía, que lo tildan esos ruines de magnánimo y de sensibilidad sobrehumana...

stado aprovechar lo propicio del momento. Ferrovianos Celebró un meeting pro-boicot a las panaderías no firmantes. Todos los patronos y las arbitrariedades policíacas. Ha firmado la panadería «La Sonámbula»...

Comité de O. Gremial Este comité de Berisso, cada día recibe nuevas adhesiones. Se ha emprendido una campaña independiente de la F. O. L. Los compañeros que el patrono merecen la confianza de todo el proletariado. El surco está abierto y hay que arrojarse la semilla. Hay tática y sangamiento de este campo. George KING

Instrucción Popular B. «LUZ Y CIENCIA». Para hoy miércoles, a las 8.30 p. m., tendrá esta biblioteca. Lecturas comentadas. Se comentará el folleto: «Por qué somos anarquistas», de S. F. Merlini. En el local Mathéu 1172.

GRISACIONES INSURRECTAS

No es un oráculo el que lo presaga. Pero tampoco Espurina lo era, sin embargo, fue como un oráculo. No siempre los insurrectos son inexiguables, ni tampoco insaugibles. Una conmoción sísmica, geológica o social, puede rebajarlos a planicie y convertirlos en polvo o cenizas. Jerusalén, pináculo de la inexpugnabilidad y de la riqueza, fue arrasada por Nabucodonosor. Holofernas, gigante pináculo, nuestra ante Bethulá a manos de Judit, heroína judía, que vendió a su pueblo. Bastó la voluntad de Artabacs, para que el libidinoso Sardanápalo se cubriera en el fuego con todo su oro, mediante la acción del pueblo...

La caída del César

En suma, el detenido en cuestión, sufrió el suplicio del splanón durante catorce días con sus noches. Ni en Ushuaia. [Avesnals] [Cobardes] La prensa mercachiflo y policial, nos sorprendió días pasados con el sensacional descubrimiento — no se caigan, señores, de un escandinoso por la policía de investigaciones, chasqueando el tobillo en la calle Urquiza 2189. Lo resulta que el descubrimiento del clandestino fue dado a publicidad debido a una mala información, pues resultó que dicha casa era propiedad del tenebroso Camello, quien al día siguiente hizo desmentir la información dada por la prensa, manifestando la policía que la casa clandestina descubierta por ella lo era una casa particular situada a una cuadra de distancia del lupanar propiedad del esbirro nombroso.

Carteles para el pic-nic

Los compañeros que quieren fijar carteles, pueden pasar a recogerlos desde hoy en la administración del diario. No escapará al criterio de los compañeros, que el éxito del acto se realice en la íntima acción, dependiente de la actividad que despleguemos en emparejar la ciudad. El Comité Administrativo.

Y... siga la farsa

Bien la dicho alguien: «que el vértigo de las alturas marea a los hombres». Esta verdad fundamental, sea y concluyente, la hemos podido aplicar en los momentos actuales a algunos «políticos del pueblo», como motivo del asunto internacional. Los políticos socialistas, desde que ganaron las alturas, se ven en un buen empeñado carnos de estadistas y dir. En los últimos días, el Congreso Nacional, han tenido la desgracia de mostrar la hilacha tirando la careta de la hipocresía y falsedad, y dando un rotundo mentís a la tan cacareada disciplina partidista. «Ellos, los celosos defensores de las resoluciones de los «Congresos socialistas», se han pisado las uñas, pasados por el molino de la verdad, negando el verdadero ideal socialista internacional, en beneficio del interés creador y de un esano y fecundo nacionalismo, moderno, creado a gusto de su paladar, en la esperanza de que de transgresión en transgresión, fundamentado del socialismo científico y revolucionario, podrían conseguir más adictos que los tiempos electorales; y los que, consecuencia, saciar las maderas, han cedido, por el momento, a las tentaciones de ansias parásitarias. Soñaban los hombres del socialismo argentino con un mundo celestial, donde, cual «dioses» omnipotentes y todopoderosos, ordenarían y mandarían a los adictos, y ¡guay! del que no obedeciese la orden, sería condenado y tachado de hereje. Y tan grande fue el sueño que llegaron a soñar en una vida burocrática y de figuración social. Su sueño, señores, fue y es, un sueño, y el «queño nacional» en abril terminó; pero como todo sueño tiene su despertar, esperamos nosotros, que las jerárquicas con personal de la sociedad salgan a la calle sin la bandera blanca, o sea el label, que estos camaradas imponen para salvaguarda de su responsabilidad. En una palabra: Ha dicho en términos vedados («La Prensa») que se masacre, se atropelle, se mate, se hunda en el presidio, se entierre en vida en la fosa carcelaria a toda una pléyade de hermanos nuestros que, no han cometido otro delito que defenderse, en el terreno de la honra, del respeto de buena, lanzado por el capitalismo. Pero esos señores perseguidos, recipientes de inmundicia, han caído, no han querido dar a luz las

CRONICA PLATENSE

El gremio de panaderos La policía en acción La lucha tenaz que este gremio viene sosteniendo contra las panaderías que aún persisten en su actitud intransigente, no decae un solo instante, sino que muy al contrario, se acrecienta la actividad revolucionaria y la acción directa toma mayor consecuencia, hasta el extremo que hay candidos panaderos que, por un momento, se han presentado en la plaza de la plaza de Buenos Aires, como ya hizo notar «La Protesta», en sus columnas, transcribiendo un suelto de un gran rotativo, que insinuaba corrientemente, e instigaba a la policía de la Plata, a salir de la actitud poco digna para esa institución, según se ve periódicamente; abandonando su actividad cotidiana en el rango que corresponde a una rama, anterior del crimen legalizado; porque no es admisible que todo un señor jefe de policía ampare los ataques directos a la propiedad individual, prohiba que las jerárquicas con personal de la sociedad salgan a la calle sin la bandera blanca, o sea el label, que estos camaradas imponen para salvaguarda de su responsabilidad. En una palabra: Ha dicho en términos vedados («La Prensa») que se masacre, se atropelle, se mate, se hunda en el presidio, se entierre en vida en la fosa carcelaria a toda una pléyade de hermanos nuestros que, no han cometido otro delito que defenderse, en el terreno de la honra, del respeto de buena, lanzado por el capitalismo. Pero esos señores perseguidos, recipientes de inmundicia, han caído, no han querido dar a luz las

Tranvianos

Después de una huelga general, en ambas empresas, toma intervención el ministro y consigue que vuelvan al trabajo con la condición de dar cumplimiento al horario dentro de cinco días. Hay que tener en cuenta que se celebra la fundación de La Plata, lo que sugiere... no es pesimismo — alguna trama... Lo que sucede es culpa de los obreros que no han

Comité pro presos y deportados

Comunicamos una vez más a las agrupaciones gremiales y culturales. Los obreros metalúrgicos se reúnen en locales y horas de costumbre, diariamente. HUELGA EN LA FABRICA DE BRA-CERAS Y COMPANIA Sin solución permanece el conflicto planteado hace días por los obreros de la fábrica de tejidos, propiedad de los burgueses Angel Braceras y Compañía.

Gran Rifa

Organizada por la agrupación Pro Máquinas y Radowsky «Afinidad» y el Comité Administrativo de LA PROTESTA

Pedidos a nombre de la agrupación, o a esta administración

Precio del número. 0.20 cts.

LA PROTESTA

SAN CRISTOBAL

CONFERENCIAS

SUSCRIPCION VOLUNTARIA

CRONICA PLATENSE

CRONICA PLATENSE

CRONICA PLATENSE

CRONICA PLATENSE

CRONICA PLATENSE

# GRAN PICNIC

## FAMILIAR

Organizado por el C. Administrativo de LA PROTESTA y a beneficio de ésta que se efectuará el **DOMINGO 2 de DICIEMBRE de 1917**

**En la Isla Maciel (Playa de los pescadores)**

DE 6 A. M. A 6 P. M.

Se desarrollará un interesante y variado programa

Una banda de 15 músicos amenizará la fiesta

Entrada general 0.30 - Viaje de la lancha 0.15

NIÑOS MENORES DE 10 Años GRATIS

La compañera Susana Martres recitará poesías de su repertorio

Los tranvías que conducen al punto de embarque

**PEDRO MENDOZA Y GABOTO**

son los siguientes:

**ANGLO ARGENTINO: línea Nro. 11, 12, 25, 28, 43, 63 y TRANVIAS DEL PUERTO**

Las familias podrán llevar sus meriendas; no obstante habrá un buen buffet a precios módicos

Todos al picnic pro LA PROTESTA

A las secciones en huelga se agregaron los maquinistas, tejedoras, hilanderas y gorreros, con lo que la paralización en ese establecimiento se va haciendo general.

La intransigencia de los capitalistas determina la solidaridad de todos los obreros, y muy pronto la fábrica quedará desierta, no teniendo los explotadores más remedio que ceder. Lo mismo los hombres que las mujeres defienden con entusiasmo sus derechos de explotados, tratando de convencer a los que aun trabajan de la necesidad de que se solidaricen en la lucha, a fin de imponer condiciones a los que no reconocen otros derechos que los de su avanía.

### REPARTIDORES DE PAN

Se comunica al gremio que, en vista de haberse hecho cargo de la secretaría (provisoria), el compañero Raúl Correa, queda encargado de la cobranza el compañero Onofre Simionelli, el cual va munido de su correspondiente credencial.

Nota. — Se avisa a los repartidores de Caballito, Flores y Floresta, que se ha instalado una secretaría en la calle Espejo 2478, donde pueden pasar a asociarse todos los días, de 8 a. m. á 8 p. m. —La Comisión.

### S. VENDEDORES DE DIARIOS.

La C. A. invita al gremio a la asamblea general extraordinaria que se efectuará el domingo 23, a la 1 de la tarde en el local social E. Unidos 1056.

En esa asamblea la delegación nombrada para apersonarse a las empresas periodísticas, informó el resultado obtenido ante las mismas.

Al compañero Pedro de Vedia se le invitó a esta asamblea, pues necesitamos el concurso de luchadores de su talla. Sabiéndolo consciente y batallador, esperamos rompa esa abstracción, y venga a engrasar nuestras filas. Ahora más que nunca necesitamos del esfuerzo de todos los conscientes. —El Secretario.

### CITACION.

Se cita a los que formaban parte de la comisión de huelga de la sociedad Unión Chauffeurs, durante el último

movimiento, a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 9 p. m., en Bartolomé Mitre 3174, para tratar un asunto de importancia, relacionado con la última huelga general que sostuvo el gremio.

Los componentes de la agrupación «La A. en el Volante» quedan también citados para esta reunión.—García.

### CORTADORES DE CALZADO

Se cita a la comisión de esta sociedad, a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 8 p. m., en Estados Unidos 3719.

### COMITE PRO-LOCAL

El comité Pro Local de las sociedades de resistencia «Pintores Unidos y Panaderos de Buenos Aires», celebrará reunión mañana jueves, a las 6 p. m., a la que se cita especialmente a los revisadores de cuentas nombrados en la asamblea de los pintores.—El Secretario

### S. DE R. OBREROS PANADEROS.

Para hoy miércoles, de 7 a 9 p. m., en nuestra secretaría, Bartolomé Mitre 3174, quedan citados los compañeros secretarios de la sociedad Oficios Varios, Comité pro Presos y uno o dos miembros de la Liga de E. Racionalista, sección Avellaneda, para tratar un asunto de importancia.—La Comisión.

Esta sociedad invita a los compañeros José Molinari, José R. Rodríguez, Cresenciano García y Mario Gondrie, para que antes del 1.º de diciembre pasen por la secretaría de la sociedad.—La Comisión.

### OBREROS ZAPATILLEROS y ANEXOS

Ponemos en conocimiento de todos los obreros que integran este gremio, que los operarios de la casa Francisco Bonifate, han abandonado el trabajo, pidiendo la separación de su puesto al traidor (hoy capataz), Vicente el Lango. Por lo tanto, se les pide a los compañeros no vayan a traidor tan justa causa.

Nota. — El comisario de la sec. 18.ª ha puesto toda su autoridad en manos del señor burgués, para que es-

te a su vez, ordene a los agentes la detención de los compañeros.

### ESTUCHEROS UNIDOS.

Este gremio realizará asamblea el viernes 23, a las 8.30 p. m., a objeto de tratar la siguiente orden del día: Discusión de los estatutos; Nombramiento de un miembro de la comisión administrativa; Asunto local y varios, en su local, Independencia 2169.

### FEDERACION O. DEL CALZADO.

Se comunica al gremio en general que, en la reunión de delegados efectuada el 16 del corriente, quedó reorganizada la Federación Obrera del Calzado.

El consejo se reúne todos los viernes, a las 8 p. m., en Bartolomé Mitre 3174, y a cuya dirección debe ser enviada toda correspondencia a nombre del secretario Valentín Piñero.

### S. DE R. O. DEL PUERTO

La comisión administrativa de esta sociedad, cita con urgencia al tesorero Ramón Arias, a concurrir a la reunión de comisión que se efectuará mañana jueves, a las 8 p. m. Este llamado se hace extensivo también a los que tengan talonarios, para arreglar el balance.—La Comisión A.

### A LOS ALPARGATEROS Y ALPARGATERAS

Reunido un numeroso grupo de alpargateros, hemos resuelto reorganizar nuestra sociedad de resistencia para poder hacer frente a la insustentable avaricia capitalista. Es dolorosamente lamentable la situación de este gremio. La forma en que actualmente se nos explota, ha tomado proporciones asombrosas. Opinamos que es imprescindible entablar una lucha enérgica y decidida contra esta inicua y vil explotación. De acuerdo con este criterio, invitamos al gremio en general, a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 8 p. m., en el local de la calle Mathieu 1173, para nombrar la comisión administrativa y tratar otros

asuntos de suma importancia. A esta reunión deben concurrir los miembros de la sociedad anterior y, particularmente, los compañeros secretario y tesorero. —Un Alpargatero.

### INVITACION

Se invita a los compañeros de las sociedades de Zapateros, Aparadores, Cortadores, Maquinistas y Zapatilleros a una reunión que se efectuará mañana jueves, a las 8.30 p. m., en Mathieu número 1172, a fin de discutir sobre la conveniencia de organizar una función y baile y cuyo beneficio sería destinado a alquilar un local para sede de la Federación del Calzado.

A este llamado puede concurrir individualmente cualquier compañero que pertenezca a una de las cinco entidades citadas.

### M. EN CALZADOS Y ANEXOS.

A los obreros que trabajan en las fábricas de Lavalle, Carlini y Pouchan. Compañeros: No podemos ni es justo tampoco, que permanezcamos un momento más, indiferentes a la organización proletaria; de muchos vejámenes somos objeto en las fábricas por parte de patronos y capataces; los jornales son irrisorios y largos son las jornadas de trabajo. A fin de mejorar nuestra situación de explotados, la sociedad Maquinistas en Calzado y Anexos, os invita a concurrir a la reunión que se efectuará hoy miércoles, a las 8 p. m., en nuestro local social, Bmé. Mitre 3174, en donde se os notificará el objeto de este llamado.

Compañeros: No hagáis caso omiso de nuestro llamado, pues, los asuntos a discutir son de capital importancia. —La Comisión.

### NOTAS VARIAS

#### O. DE E. S. CABALLITO SUR

Se invita a los miembros de la comisión de este centro, a la reunión que se efectuará mañana jueves, a las 8 p. m., en el local Treinta y Tres 814. Pídesse al tesorero concurrir, por te-

### Boicot a la C. A. Tabacos y Cervecería Quilmes

ner asuntos de importancia que tratar.

#### C. DE A. I. PRO-PRESOS por C. S.

Prosiguiendo la campaña iniciada, este Comité realizará dos conferencias contra la guerra. La primera se llevará a cabo mañana jueves, a las 8.30 p. m., en Anchorena y Corrientes, y la segunda el sábado 24, a la misma hora, en Almirante Brown y Olavarría.

#### C. DE E. S. «A. LORENZO».

Invito a todos los adherentes de este centro, para hoy miércoles, a las 9 p. m., para tratar un asunto de gravedad que afecta la marcha de esta institución.—Felipe Mancebo.

### CAMPANA

#### FUNCION Y CONFERENCIA

El sábado 24 próximo, a las 8.30 p. m., en el teatro Italia, el cuadro social «Emilio Zola», dará una función y conferencia, poniendo en escena el siguiente programa: El drama en cuatro actos: «El pecado es la Misericordia»—Recitación de poesías por la actriz Susana Martres—Conferencia—Canciones revolucionarias, por Martín Castro.

Localidades: palcos con cuatro entradas, 2.50.—platea 0.60 cts. Al los concurrentes se les regalará un libro.

### AVISO

Se avisa al compañero Pascual García, que pase por mi casa antes del viernes, con las boletas de socios.—Borrás.

### PERSONAS BUSCADAS

Se desea saber el paradero de Pedro Castro. Diríjase a R. Rodríguez Bolívar 1139.